



八景中学校だより
2020. 6. 2
第 2 号
三田市立八景中学校

学校再開！ 校歌を胸に!!

昨日から待ちに待った学校再開です。もうしばらくは、どの学年もクラスを半数に分けた分散登校ですが、完全再開の日はずっとやってきます。その日を待つのではなく、こちらから迎えに行きましょう。互いのことを思い、自分にできることを精一杯取り組んでいながら。いろいろな面で自粛が続きますが、その先にはきっと心躍る景色が見えることでしょう。

ここで、この状況を乗り越えて素晴らしい未来につなげていくための歌を紹介します。『八景中学校校歌』です。この歌に込められた強い意志を、歌詞から考えてみましょう。

名だたる高嶺 南に北に
近くはろけく とりこそよるえ
飽くなきながめ ここ丘の上に
わが学び舎は そそりてたてり

有名な高い山が南にも北にもそびえ立っている
近くに遠くに鳥たちが集まってくるよ
あきることのない眺めのこの丘の上に
私たちの学校は立派に建っている

南には六甲山、北には羽束山や有馬富士を見渡せる風光明媚なこの丘の上に、鳥たちが集まってきて美しい声を聞かせてくれる。そんな素晴らしい環境の中に、私たちの八景中学校はある。

日々ののびゆく 緑の松の
若き芽立ちを こころによそえ
弛まず倦まず ましぐら進む
行手はたのし 希望あふるる

毎日のように伸びている緑の松も
若芽（新芽）が出ていることを心に留めておこう
なまけず、嫌にならず、真っ直ぐに進もう
進んで行く方向（将来）は楽しく希望に満ちている

はっきりとは見えないけれど、松の木は毎日少しずつ成長している。それと同じように、私たちも新たな可能性が毎日芽生えていることを自覚しておこう。私たち八景中の生徒は、学校生活を中途半端にすることなく真剣に取り組んでいく。だから、将来は希望に満ちあふれているよ。

かたみに睦み はげましあいて
心培い 身体をきたえ
明日の世代を 担いて立たん
若きわれらぞ 青雲高し

たがいにうやまい励ましあって
心を育てて、体を鍛え
明日の世代を担って立とう
若い私たちの志は青雲のようにとても高い

仲間を大切に思いお互いに励まし合って、ともに心と体を鍛えていこう。そして、次の社会を一緒に築いていこう。立派な人間になろうとする八景中生の思いは熱く、目標に向かって頑張るのだ！

昔の言い方があったりして分かりにくいかもしれないけれど、意味を理解すると元気が出てくる歌だと思います。今は全校生徒が集まって歌うことはできませんが、この思いを胸に過ごしていけたらいいですね。

八景中校区の幼小中がつながっています

1年生にとっては、いよいよ中学校での学習がスタートしました。期待とともに不安も大きいことでしょう。もちろん学習内容も難しくなりますし、進度も速くなります。小学校から中学校へ。先生たちもがらっと変わってしまった。自分を取り巻く環境が変わったことで、余計に勉強が大変に感じることでしょう。しかし、難度・進度とも、年齢に合わせて考えられています。また、八景中校区では3小学校と中学校の連携を丁寧に行っています。

幼稚園入園から中学校卒業までの11年間をトータルで考えて、子どもたちの育成に取り組んでいきます。中学校卒業までに身につけさせたい力を幼稚園・小学校・中学校で共有して、段階的な目標を設定しているのです。

小学校との違いに戸惑うことがあると思いますが、そんなときは遠慮なく相談してください。それは、2・3年生も同じことです。学年のスタートが遅れた今年は、不安を感じて当たり前です。先生たちだって不安なのですから。自分の思いを打ち明けることで楽になることもあります。誰かと一緒に、みんなと一緒に考えることで、解決法が見つかることもあるでしょう。一人ひとりの思いを知ることが大切なのです。

(八景中学校区の『みんなで育てよう』を裏面に載せています。)

学校ホームページをご覧ください

八景中学校では、日々の学校の様子をはじめ学校からの情報発信に、『学校ホームページ』を活用しております。できるだけタイムリーな情報を伝えられるように更新していますので、ぜひご確認ください。

左記の校歌につきましても、学校ホームページにてお聴きいただけますので、お試しください。



今後の予定について

三田市においては、夏休みの期間等について検討がなされています。授業日や行事開催の可否、給食の有無等がはっきりするまで学校行事予定を決定できませんので、今しばらくお待ちください。ご迷惑をおかけしますが、ご理解の程よろしく申し上げます。諸般の状況がはっきりしましたら、できるだけ早く今後の予定をお知らせいたします。

6月1日現在予定されている主な行事 (延期や中止を含めて変更の可能性があります。)

- 3年修学旅行(沖縄)……9月16日(水)～18日(金)
- 2年トライやる・ウィーク……1月18日(月)～22日(金)
- 2年校外学習(京都方面)……11月13日(金)
- 1年わくわくオーケストラ教室・校外学習……10月以降(調整中)
- 体育大会……9月12日(土) 文化祭……11月3日(祝)



みんなで育てよう【八景中学校区の子どもたち】

発行元：八景中学校区校園長会

八景中学校区の子どもたち “がんばりポイント” 進んで「自学」 どんどん「読書」 元気に「運動」

- ＝共通重点項目＝
- ① 時間を意識して行動する
 - ② 相手の話をしっかり聞く
 - ③ 自分の意見をはっきり述べる
 - ④ 自ら進んで計画的に学習する

学びのすがた

- 自分の気もちや思い・考えをいろいろな方法で表そう。
- 先生や友だちの話を静かに聞こう。



- 次の学習の用意を休み時間中にしよう。
- 話す人の顔を見て聞こう。
- 自分から宿題に取り組もう。

- 休み時間中に、次の学習の準備をして授業が始まる前に着席しよう。
- 自分の意見や考えを比べながら、話す人の方を見て聞こう。
- 週1回自主学習に取り組もう。

- 次の学習の準備を終えて休み時間を過ごし、授業が始まるまでに着席しよう。
- 先生の話や友達の発表を自分の考えと比較しながら聞き、進んで発表しよう。
- 自分に必要な学習内容を考え、進んで自主学習に取り組もう。

- 学習の準備を終えて休み時間を過ごし、チャイムが鳴る1分前に着席しよう。
- 先生の話や友達の話を整理しながら聴き、自分の意見を論理的に述べよう。
- 計画的に自主学習に取り組もう。

将来の夢や目標を持ち挑戦する子どもたちに
規範意識・自尊感情・コミュニケーション能力の育成

幼稚園・保育園

育ちのすがた

- 早寝早起き朝ごはんをみにつけよう。
- 準備や後片付けなど自分のことは自分でしよう。
- 大きな声であいさつしよう。
- 絵本やお話に親しもう。

小学校低学年

- 自分から元気よくあいさつをしよう。
- 基本的な生活習慣を身につけよう。
- ありがとう、ごめんなさいが言えるようになるう。
- 進んで本を読み、読書を楽しむ習慣をつけよう。

小学校中学年

- 自分から進んで元気よくあいさつをしよう。
- 基本的な生活習慣を身につけよう。
- 学校でみんなと仲良く生活するためのきまりを守ろう。
- 目的にあった本を選び、さまざまな分野の本を読もう。

小学校高学年

- 自ら進んで気持ちのよいあいさつをしよう。
- 場に応じた丁寧な言葉遣いをしよう。
- 学校、家庭、地域でのきまりを意識して守ろう。
- 図書資料を生活や学習に生かし、読書を深めよう。

中学校

- さわやかなあいさつやふるまい、正しい言葉遣いを心がけよう。
- 社会の中で自立して生きるための資質や能力を身につけよう。
- 図書資料を自主的に活用し、豊かな言語活動(読書)を楽しもう。



- ＝共通重点項目＝
- ① 自分から進んであいさつする
 - ② 場に応じた言葉遣いをする
 - ③ 学校社会のきまり・ルールを守る



子どもとのコミュニケーションを大切に！
生活のリズムを整える

家族の会話の時間を大切に！
スマホ・PCのルールを作る

家庭で取り組みたいこと



子どもと触れ合う時間を大切に！
子どもと一緒に絵本に親しむ